

Geografía de Venezuela (Tome I — El territorio nacional y su ambiente físico), par PABLO VILA. Un vol., 8½ po. x 11¾, broché, 454 pages, nombreuses cartes et illustrations — MINISTERIO DE EDUCACION, DEPARTAMENTO DE PUBLICACIONES, Caracas, 1960

Benoît Brouillette

Volume 37, Number 1, April–June 1961

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/1001626ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/1001626ar>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

HEC Montréal

ISSN

0001-771X (print)

1710-3991 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this review

Brouillette, B. (1961). Review of [*Geografía de Venezuela* (Tome I — El territorio nacional y su ambiente físico), par PABLO VILA. Un vol., 8½ po. x 11¾, broché, 454 pages, nombreuses cartes et illustrations — MINISTERIO DE EDUCACION, DEPARTAMENTO DE PUBLICACIONES, Caracas, 1960]. *L'Actualité économique*, 37(1), 197–197. <https://doi.org/10.7202/1001626ar>

établis en vue de faire obstacle aux conflits industriels. Que seront les contrats de travail de demain? Comment s'élaboreront-ils? Dans quelle mesure tiendront-ils compte des progrès technologiques? Le problème change totalement d'aspect selon que la cité industrielle de demain admet ou non des tiers lors des négociations ou au moment de mettre en pratique la convention collective. Quelle compétence faudra-t-il alors aux négociateurs et aux arbitres? Qui fera le choix entre les diverses alternatives? Ce sont là autant de questions lourdes de conséquences, qu'il faut étudier dès maintenant.

Camille Martin

Geografia de Venezuela (Tome I — El territorio nacional y su ambiente físico), par PABLO VILA. Un vol., 8½ po. x 11¾, broché, 454 pages, nombreuses cartes et illustrations. — MINISTERIO DE EDUCACION, DEPARTAMENTO DE PUBLICACIONES, Caracas, 1960.

Âgé de 80 ans, le professeur Pablo Vila vient de publier le premier tome d'une géographie du Venezuela qui en comprendra deux autres. Ce volume porte sur le milieu physique; le suivant traitera des milieux naturel et humain; le dernier, des activités humaines et de leurs perspectives d'avenir. Un travail énorme qu'un des maîtres de la géographie moderne, malgré son grand âge, espère mener à bon terme. Le premier tome fut terminé en 1955, le second est sous presse, et le troisième en préparation.

L'auteur trace d'abord un tableau d'ensemble du Venezuela: situation selon les parallèles et les méridiens, hydrographie, population, voies de communications. La première partie est ensuite consacrée aux problèmes des frontières envisagés sous leurs aspects géographiques, historiques et politiques. La deuxième partie, la plus longue, étudie les traits physiques du pays: la structure et le relief, le climat et l'hydrographie. Les spécialistes trouveront ici une description détaillée de chaque région morphologique, y compris la morphologie du littoral qui occupe plusieurs chapitres. Mais ils s'intéresseront peut-être encore davantage au climat et aux fleuves dont l'étude s'étend sur plus de la moitié du volume.

Le Venezuela nous intéresse, ne serait-ce que par son pétrole qui alimente aux trois quarts les raffineries de Montréal. Il est en pleine évolution démographique et sociale. Nous avons donc intérêt à mieux connaître sa géographie. La collection en cours de publication répond donc bien à nos besoins. Même ceux qui n'ont pas une connaissance parfaite de l'espagnol peuvent en tirer profit; l'auteur s'exprime avec clarté et sait utiliser des expressions géographiques voisines de celles de notre langue.

Benoît Brouillette

L'Opinion publique, EN COLLABORATION. (Collection «Bibliothèque des Centres d'Études supérieures spécialisées»). Un vol., 5½ po. x 9, broché, 447 pages. — PRESSES UNIVERSITAIRES DE FRANCE, 108, boulevard Saint-Germain, Paris (VI^e), 1957. (1600 frs + T.L.).

Le centre de services politiques de l'Institut d'études juridiques de Nice a consacré sa deuxième session à l'opinion publique et le présent volume, dont il ne nous a malheureusement pas été possible de rendre compte plus tôt, réunit